



<i>Composition du Bureau</i>	
<i>Animateurs Principaux</i>	<i>Jean-Marie BERNARD, Adjoint : Jean-Luc GUIOT</i>
<i>Secrétaires</i>	<i>Jacques VERMEULEN, Adjoint : Gérard DOYEN</i>
<i>Trésoriers</i>	<i>Jean-Luc GUIOT, Adjoint : Jean-Philippe FRANCOIS</i>
<i>Equipe de Rédaction</i>	<i>Guy NIEUVIARTS, Jacques VERMEULEN</i>
<i>Equipe de Relecture</i>	<i>A. SORNETTE, G. NIEUVIARTS, R. TAINMONT et Czeslaws ZAROW</i>
<i>Relations Usine</i>	<i>Jean-Marie BERNARD, Michel LEFEBVRE</i>
<i>Animateurs Pétanque</i>	<i>Patrick PENAUD, Czeslaws ZAROW</i>
<i>Animateurs Pêche</i>	<i>Gabriel DELCOURT, Réjean TAINMONT</i>
<i>Informatique</i>	<i>Guy NIEUVIARTS et Animation du site Informatique</i>
<i>Reportage Photos</i>	<i>Guy NIEUVIARTS</i>

### **1) Mot de l'Animateur Principal :**

Chères, chers tous

Nous sommes actuellement un groupe 93 adhérents Hauts de France et 10 adhérents amis Normand. Notre amicale se porte bien, et j'invite chacun de vous à recruter pour pérenniser notre association. Je tiens à rappeler les règles d'entrée dans notre amicale. Chaque parrainé est sous la responsabilité du parrain ; les futurs adhérents doivent être retraités. Chaque adhérent non Alstom, homme ou femme doit cotiser 27 euros annuellement pour bénéficier des avantages, des activités régionales ou pour les voyages organisés (régions ou Paris central.), la météo est très clémente, et nous invite à participer aux activités proposées. Nous comptons sur vous.

Amicalement à tous **J Marie BERNARD**

### **2) Programme des activités à fin septembre :**

Pétanque à et scrabble Marly : Les 1<sup>er</sup> et 3<sup>eme</sup> jeudi de chaque mois La pétanque est fermée en Aout.

Pêche étang les Plairies : Le second mercredi de chaque mois. Journée Norbert LEMOINE / Barbecue pêche : Décalé début septembre pour raison exceptionnelle.

Septembre : Rendez-vous avec nos amis normands à finaliser.

J.M.B.

### **3) Devinette du N° 047 :**



*Que suis-je.*

#### **4) Informations ALSTOM : À Brest, Alstom fournira les huit rames de la seconde ligne de tramway**



Alstom vient de décrocher le marché de construction de huit rames pour la seconde ligne de tramway de Brest. Cette ligne de 5,1 km reliant la gare ferroviaire à La Cavale Blanche entrera en service début 2026.

Alors que le chantier de déviation des réseaux souterrains préalable à la mise en œuvre de la deuxième ligne de tramway vient de démarrer dans le quartier Bellevue, à Brest, le fabricant français Alstom vient de décrocher le marché de construction des futures rames, annonce le magazine des nouvelles mobilités Ville Rail & Transports, sur son site internet.

#### **Un groupement de commande :**

Afin de réduire la facture, Brest Métropole avait lancé à l'automne 2021 un groupement de commandes avec Tisséo Collectivités, l'autorité organisatrice des transports toulousains, et Grand Besançon Métropole. Après le lancement de l'appel à candidatures au début du mois de février 2022, une offre technique et financière a été remise en juillet de la même année.

**À lire sur le sujet** À Brest, top départ pour le chantier de la seconde ligne de tramway

« Sur cette base, une procédure de négociation a été menée afin d'obtenir une amélioration technique et économique de la première proposition », précise à nos confrères Tisséo Collectivités, qui assurait la coordination du groupement. Une offre finale a été remise fin février, et la commission d'appel d'offres du groupement constitué a attribué la commande le 20 mars.

#### **Huit rames pouvant circuler sur les deux lignes :**

D'ici fin avril, chacun des trois marchés donnera lieu à une signature. Au total, 22 trams de cinq modules (32 mètres) et les pièces de rechange associées seront acquis par les trois réseaux, précise Ville Rail & Transports. À Brest, l'acquisition porte sur huit rames qui pourront circuler sur la nouvelle ligne, mais aussi sur l'ancienne. Longue de 5,1 km, la ligne B, qui doit entrer en service début 2026, reliera, depuis la gare de Brest, la place de la Liberté, les sites universitaires, l'hôpital Morvan, Bellevue et l'hôpital de La Cavale-Blanche.



## 5) JOURNEE PRINTANIERE :

Le 20 avril 2023 s'est déroulée notre journée printanière : journée pétanque et repas au restaurant « quai 70 » situé à Valenciennes au bord de l'étang du Vignoble, dans un cadre magnifique.

22 adhérents étaient présents dès 9 heures du matin malgré un froid glacial. Néanmoins on pouvait entendre le clapotis des vagues sur l'étang ou se laissaient bercer les colverts, les poules d'eau et les oies. Pendant que les responsables de la pétanque réalisaient le tirage au sort pour la composition des équipes, les autres buvaient un bon café offert par les restaurateurs.

Les premières parties commençaient à 9h30, il fallait être mordue de pétanque et courageux sous un tel froid ! D'ailleurs, certains joueurs avaient enfilé des gants.

Malgré ces conditions hivernales, les participants étaient heureux et joyeux de s'affronter, les uns sur le chemin de l'étang, les autres sur les deux terrains de boule aménagés par le restaurant et mis à notre disposition toute la journée.

Vers 10 h30 arriva l'heure de la 1<sup>ère</sup> pause accompagnée soit d'une boisson chaude pour les uns soit d'une bière pour les autres.

Vers 11 heures, les plus courageux d'entre nous sont repartis faire quelques parties de boule. Enfin, sonne l'heure de l'apéritif et du repas. Nous nous retrouvons tous autour d'une belle table dressée au second étage où chacun dégusta le plat qu'il avait choisi : soit des moules marinières ou au maroilles soit une carbonade flamande, le tout accompagné de vins (blanc, rosé, rouge) et de frites. Pour finir, en dessert tartelette aux pommes avec sa boule glace à la vanille et un café. L'ambiance fut très chaleureuse.



**Suite page 4 :**



*Reprise des parties de boule vers 15h30 jusqu'à 17 heures.*

*Un dernier verre de l'amitié et une photo de groupe prise par notre photographe attitré Guy, pour clôturer cette belle journée où le soleil a été peu présent.*

*Nous garderons tous dans nos mémoires ces bons moments.*

*Nous vous donnons rendez- vous en 2024 pour la prochaine journée printanière.*

## 6) L'ouverture de la pêche 2023 :



*Le mercredi 8 mars nous nous sommes retrouvés une dizaine de mordus de la gaule, comme chaque année à l'étang les Plairies. Quel fut notre étonnement de découvrir le magnifique spectacle d'un plan d'eau complètement transformé et nettoyé ... Mais avec un chalet à remplacer, car il avait souffert lors des mini tornades qui ont traversé notre région à cette époque.*



*La météo n'étant pas au rendez-vous, les poissons nous ont boudé !!! Comme l'a fait le soleil. C'est autour d'un bon repas que nous nous sommes consolés. Vers 16h nous avons remballé notre matériel dans l'attente du prochain rendez-vous d'avril et de mai. Comme nous nous y attendions le chalet avait disparu (pas le chalet de l'étang du Quesnoy !!!). Nous avons donc sorti nos solutions de secours : un barnum et une tonnelle pour se retrouver autour d'un bon Colombo (le repas). La météo plus clémente a permis à chacun de multiplier les prises plus ou moins nombreuses. Les rendez-vous pêche sont à renouveler, en espérant que nos amis du CE trouvent, pour le bonheur de tous, le budget pour un nouveau chalet. Prochain rendez-vous le barbecue pêche en juin.*

**CHALLENGE PETANQUE 2023:**

Ce jeudi 25 mai 2023, nous avons organisé notre traditionnel challenge pétanque « Mr J. Ed. JETTE ». Cette compétition, c'est déroulée au boudrome Marcel LEKADIR à Marly où nous sommes retrouvés à partir de 8h30.



Nos 2 organisateurs M Patrick PENAUD et Cezlaw ZAROW ont réuni 24 participants répartis le matin en 12 équipes de 2 renforcée l'après-midi par un couple.

La journée s'est décomposée de cette manière :

Accueil café et remise des documents d'organisation

9 heures lancement de la compétition sous un soleil radieux ;

10 H rafraichissent, après cette pause bien méritée

Reprise des parties jusqu'à la pause méridienne dans un esprit de compétition et de gagnant.



12 h arrive l'heure de l'apéritif offert par Thierry PRUVOST président du club de pétanque de MARLY pendant que le traiteur finissait de dresser les tables pour le repas.

12h45, lancement du repas 2 choix soit couscous 3 viandes ou Veau Marengo avec sa garniture, le tout accompagné de vins (blanc-rosé-rouge), après une légère pause arrive la farandole des desserts : Tiramisu ou framboisier et son café.

Voir suite page 7

**Suite de la page 6 :**

*14h30, reprise de la compétition jusqu'à 16h30*

*Petite pause rafraichissante avant les résultats et la remise des trophées dont voici le classement*

*1<sup>er</sup> équipe Mme Réjeanne SOLTYK et Daniel HOUBE avec 4 parties gagnées ;*

*2<sup>ème</sup> équipe Jean-Marie BERNARD et Patrick PENAUD avec 4 parties gagnées également dont un Gool  
avérage plus favorable à l'autre équipe finissant 1<sup>ere</sup> ;*

*3<sup>ème</sup> équipe M Michel LABOUREUR et Claude BAUGNEE avec 3 parties gagnées.*



*Après la remise des coupes sous les applaudissements des participants cette journée s'est terminée par  
la traditionnelle photo de groupe figeant cette merveilleuse journée à tout jamais.*



*Rendez-vous l'année prochaine pour un nouveau défi.*

### 8) Trois amicalistes se sont retrouvés en Sicile du 19 au 26 mai :

Trois membres de notre amicale dans un groupe de 34 voyageurs avaient rendez-vous à l'aéroport de Lille Lesquin à 14h45 pour un décollage prévu à 16h45. C'est avec 1h de retard que nous avons décollé à destination de Palerme où nous sommes arrivés vers 20h20 sous la pluie. Après la récupération des bagages un parcours en bus de 120 Km nous amène vers notre hôtel sur la cote sud de l'île heure d'arrivée vers 22h 30. Nous avons été dirigés vers le restaurant où un repas froid nous attendait. Après ce repas nous sommes allés à la réception pour l'enregistrement et ensuite une navette nous a conduit à nos chambres.



Après une excellente nuit nous avons découvert un très beau soleil qui hélas fut de courte durée. La pluie nous a rattrapée et à pris fin le dimanche soir. C'est dans un hôtel de 350 chambres où nous avons passé notre séjour avec le groupe « Marmara Sicilia » qui assurait les animations dans la journée et en soirée.

Cet hôtel était équipé de 2 piscines pour Adultes et une pataugeoire pour enfants, une grande salle pour les animations en soirée, un bar extérieur et enfin une discothèque. Toutes les 40 minutes une navette gratuite nous conduisaient au petit port pittoresque dans la ville de SELINUNTE bâtie à flanc de colline.



Sur l'esplanade seule deux petites boutiques proposaient à la vente des souvenirs et divers produits locaux que la patronne nous faisait goûter. Mais 40 minutes c'est vite passé et il a fallu se dépêcher pour ne pas rater la navette du retour et ne pas rater les jeux « apéro » au bar face à la piscine.



Derrière l'hôtel un parc de fouilles sur des ruines grecques de 250 Ha, datant approximativement de 4000 ans avant J.C. ou l'on pouvait découvrir une réplique du Parthénon d'Athènes, des arcs de triomphe et bien d'autres monuments en bien meilleur état que ceux de Grèce.

Suite voir page N° 9

**Suite de la page 8 :**

Le club MARMARA a organisé une excursion, au départ de l'hôtel jusqu'au port de Marsala en autocar, pour rejoindre le bateau promenade qui nous emmène pour la visite de l'île de FAVIGNANA qui est la plus grande des îles de l'archipel des EGADE une réserve marine protégée. Après un temps libre de 2 heures Nous rejoignons le bateau pour prendre le repas à bord composé de Spaghettata et fruit de saison.



Nous sommes ensuite repartis vers la seconde île de LEVANSO pour un temps libre d'une heure qui nous permettra de prendre un bon café et ensuite retour vers MARSALA.



Nous avons repris la route du retour vers l'hôtel et nous avons découvert une vue splendide du vignoble de ce célèbre vin apéritif Sicilien qu'est le Marsala. Mais il y a aussi une vue sur les paysages désolés de la cote sud ou à part quelques Bougainvilliers de toutes couleurs et des cactus à la façade de certaines maisons il n'y a pas beaucoup de végétation. Nous sommes rentrés à l'hôtel vers 18heures.

Certains membres de notre groupe ont choisi de faire l'excursion vers le célèbre volcan l'Etna toujours en activité, un voyage en car de 4 heures qui les a conduits à 1800m d'altitude et ensuite par des sentiers piétonniers, d'accéder aux cratères, culminant à 3357m d'altitude.



**Route d'accès au point 1800m**



**Touristes près des fumeroles**



Enfin vient le jour du retour, nous attendions le départ au bar de la piscine quand un orage très violent a éclaté juste au-dessus de l'hôtel (éclairs avec tonnerre instantané, qui a duré plus d'une heure. Vers 16h30, nous avons repris le chemin de l'aéroport de Palerme ou nous avons été obligés de patienter 2h en plus à cause du retard de l'avion. Nous sommes donc rentrés vers 23h 45 à Lille Lesquin.

**G.N.**

**9) Problème SUDOKU du N° 047 :****Problème du N° 047**

				6				
6					3	7		
		3		7	5	4	1	
		9					6	
1	5			9			3	2
	7					1		
	9	8	6	4		3		
		5	9					4
				2				

**Solution du N° 040**

7	4	8	6	5	1	3	2	9
6	9	5	3	8	2	7	1	4
2	1	3	4	9	7	6	8	5
5	8	7	9	1	6	2	4	3
4	6	1	2	3	5	9	7	8
9	3	2	8	7	4	5	6	1
3	7	4	5	2	8	1	9	6
1	5	6	7	4	9	8	3	2
8	2	9	1	6	3	4	5	7

N.G.

**10) Nos joies nos peines :**

Nous venons d'apprendre les décès de :

Monsieur Michel PUDLO ancien Responsable du bureau d'études partie électrique à la CIMT et VPF.

Monsieur Jean-Marie WOJTKO ancien gardien de l'ASR, retraité de la franco-Belge à Raismes.

Monsieur Ali SHARI retraité de la CIMT et VPF.

Monsieur Francis MENON chef de plateau adjoint au plateau MF 2000 à VPF

Nous présentons nos sincères condoléances à toutes leurs familles

N.G.

**11) Solution de la Devinette du N° 046 :**

Pipe à eau  
D'origine  
Chinoise

L'Animateur Principal

J. Marie BERNARD

G.N.



## *Les Nouvelles de NORMANDIE*



Transformateur de distribution

### *Sommaire*

*Programme du 2 -ème semestre  
Sortie Resto du 20 Avril*

### *Composition du bureau NORMANDIE*

*Animateur Principal : Jean-Marie BERNARD*

*Animateur Régional : Bernard BARTELEMY*

*Trésorière : Michèle LECLERC*

*Animateur : Denis LAGAUNE*

**1) PROGRAMME DU SECOND SEMESTRE :**

*En Sept : réception de l'Amicale des HdF*

*En Sept ou Oct. : Sortie au restaurant (à préciser)*

*Le 25 Novembre : Déplacement dans le nord pour la St Eloi (à confirmer)*

**2) Sortie du 20 Avril :**

*Le 20 Avril 10 personnes se sont retrouvées dans une ferme auberge « l'HERMIERE » entre le Havre et Goderville pour y goûter un excellent repas dans une ambiance très conviviale.*



*Il est à noter que du 8 au 18 juin, il y a un évènement "l'ARMADA " Exposition de bateaux de légendes avec possibilité de visite) entre Rouen et Le Havre nous allons regarder pour participer.*

**B. BARTELEMY/G.N.**